

■ Cité générations à Onex

une architecture pour la santé

Cité générations est un bâtiment dédié à la santé. Tous les espaces ont été pensés et imaginés pour répondre aux attentes de la population: disponibilité des équipes de soins 24h/24, pharmacie, soins infirmiers, laboratoire, centre d'imagerie médicale. Son originalité : être la première maison de santé conçue et ouverte en Suisse



► Cette maison de santé répond aux attentes tant des professionnels que des patients.

L'innovation réside dans la capacité à développer de nouvelles formes de collaborations entre les différents professionnels ainsi que de nouvelles compétences permettant d'assurer une continuité et une coordination des soins.

Origine de la maison de santé

Il aura fallu dix ans au Dr Philippe Schaller, à l'origine du projet, pour développer cette maison de santé. L'évolution démographique, le vieillissement de la population et l'augmentation des maladies chroniques nécessitent de nouveaux modèles de soins ambulatoires. Sur ces bases innovantes, un droit de superficie a été accordé par l'Etat de Genève.

Une architecture et une organisation propice à fédérer

La maison de santé offre non seulement des espaces ouverts aux collaborations entre les professionnels mais permet, également, aux patients de

trouver, au sein d'un seul lieu, les différents services dont ils ont besoin: une médecine générale et spécialisée accessible, un pôle enfants adolescents, des compétences en gériatrie, une pharmacie ainsi que des prestations techniques (laboratoire, radiologie).

Un dossier médical informatisé partagé, en lien avec le projet cantonal MonDossierMedical.ch, complète ce souci permanent de mettre à disposition l'information entre professionnels, sur accord du patient. Consciente de ces tendances et soucieuse de collaborer avec les professionnels régionaux, l'institution de maintien à domicile (imad) a décidé de s'installer également au sein de cette maison de santé.

Cité générations à l'avant garde des soins

Après quelques mois de fonctionnement, Cité générations démontre que cette maison de santé répond aux attentes tant des professionnels que des patients. Elle est devenue un modèle propice à de nom-

breuses innovations en santé: ouverture de plusieurs pôles de compétences en soins infirmiers, nouveaux rôles professionnels, hébergement médicalisé de court séjour, centre de formation pour diverses professions.

Régulièrement, des ateliers d'information, de prévention et d'éducation à la santé sont organisés, en octobre prochain, une semaine d'information sur le dépistage du cancer du sein sera à l'affiche.

Unité d'accueil temporaire médicalisée (UATm)

Une unité d'hébergement de courte durée peut accueillir des personnes âgées et/ou fragilisées par des affections médicales aiguës temporaires afin d'éviter une hospitalisation. «Quand rester à domicile est impossible pour des raisons, médicales et sociales, cette unité d'accueil temporaire médicalisée peut assumer des prises en charge évitant l'hospitalisation. Il s'agit d'un projet pilote en Suisse qui bénéficie d'un soutien financier de

quelques assurances maladie», relève Dr Philippe Schaller.

Selon l'initiateur du projet, ces structures ambulatoires, à mi-chemin entre le cabinet médical et l'hôpital, ont toute leur raison d'être car elles favorisent la proximité et la continuité. «Ce système ne provoque pas de rupture dans la prise en charge. Ce qui est bénéfique pour les personnes âgées pour lesquelles l'état de santé se dégrade vite hors de leur cadre de vie habituel».

Un modèle envié

L'organisation et le concept de Cité générations suscitent l'intérêt des professionnels et de diverses organisations de soins. «Plusieurs structures souhaitent se développer dans le même esprit», se réjouit Dr Philippe Schaller qui sollicite le monde politique à développer le concept de maison de santé et surtout à offrir un cadre législatif et un financement favorable au développement de ces nouveaux modèles de soins. ■

www.cite-generations.ch